

# Pinochet pasará la navidad en la zona austral de Chile

En Buenos Aires se desmintió que el presidente Videla esté por viajar al sur de Argentina para esa fecha.— Si lo hará, en cambio, el comandante en jefe del Ejército.— El general Viola dijo que las negociaciones entre ambos países están sólo suspendidas y no rotas.— Un clérigo argentino pronunció una homilía de corte belicista

(AP y AFP)



AUGUSTO PINOCHET

propuesta chilena en relación al diferendo limítrofe entre ambos países.

Además, Cubillos afirmó que Chile mantiene como una posibilidad abierta la instancia de la Corte Internacional de La Haya.

El canciller no confirmó ni desmintió en este sentido versiones diplomáticas que señalaron una posible invitación de Chile a Argentina para recurrir a la Corte Internacional.

"Ustedes saben —dijo Cubillos a AFP— que esta es una posibilidad que Chile siempre tiene abierta".

## BELICISMO SACERDOTAL

"Si la razón no basta para persuadir, no debemos vacilar en emplear la fuerza" para defender los derechos de Argentina en el Canal de Beagle, dijo en Buenos Aires el presbítero Daniel Zaffaroni al pronunciar una homilía durante una misa que fue televisada.

"Jesucristo, el príncipe de la paz, el que nos enseñó a poner la otra mejilla, nos enseñó también a empuñar el látigo, cuando el látigo se convierte en un signo de amor", expresó el religioso.

Denunció el presbítero Zaffaroni que los chilenos "quieren tener soberanía sobre el mar que rodea a las tres islas (del Canal de Beagle), y ese mar es precisamente el Océano Atlántico que baña nuestras costas, ese mar que siempre pensamos y seguiremos pensando que es nuestro y nada más que nuestro".

En la parte final de su homilía, que sorprendió a los televidentes y presentes, Zaffaroni dijo que "no debemos temer derramar nuestra sangre, sino que nuestros ejércitos patriotas la hayan derramado de balde".

## TERCEROS PAISES

En La Paz, el presidente de la junta boliviana de gobierno, general David Padilla, reiteró hoy que Bolivia mantendrá una actitud neutral en caso de que las diferencias argentino-chilenas en el Pacífico austral deriven en un conflicto armado.

Por otra parte, el gobierno brasileño reafirmó hoy que observará una actitud imparcial en relación al diferendo argentino-chileno sobre el Canal de Beagle.

El Portavoz de la Cancillería brasileña, Luis Felipe Lampreia, dijo, que el gobierno brasileño desea que Argentina y Chile solucionen pacíficamente sus discrepancias y que no tiene en ese litigio "ninguna preferencia".

En Lima, la Fuerza Armada del Perú rechazó y calificó de tendenciosas las informaciones publicadas en el exterior acerca de maniobras de la Aviación (FAP) y de la Armada Peruana (AP) vinculadas con el problema chileno-argentino del Beagle.

## UNO/MASI UNO

ENCUENTRAN NUEVE CADAVERES EN ARGENTINA

SANTA TERESITA, Argentina, 19 de diciembre (AFP).— Fueron hallados en este balneario nueve cadáveres en total estado de descomposición. Los cuerpos serán trasladados a la Ciudad de La Plata, para ser examinados.

## UNO/MASI UNO

### Junta navideña sobre Beagle de Pinochet-Videla

SANTIAGO DE CHILE, 19 de diciembre (AFP, AP, EFE, IPS y Latin).— Augusto Pinochet y Jorge Rafael Videla, gobernantes de Chile y Argentina, respectivamente, pasarán la navidad en la provincia de Magallanes —zona donde se centran las disputas territoriales de ambos países— para conversar sobre sus problemas limítrofes; el viaje de Pinochet está confirmado; sin embargo, "voceros responsables" de la casa del gobierno argentino desmintieron la versión.

Por otra parte, el ministro chileno de Relaciones Exteriores, Hernán Cubillos, aseguró este día que está abierta la posibilidad de que su país concurre a la Corte Internacional de Justicia de La Haya (Holanda) para zanjar su diferendo con Argentina.

Sobre el eventual encuentro de los dos jefes de gobierno militares, en la zona austral del continente, la agencia AFP informó que, según voceros gubernamentales, Pinochet partiría el lunes 25 de diciembre a Punta Arenas, para visitar después Puerto Natales y Porvenir. El viaje se prolongaría hasta el 29 de diciembre.

A su vez, el diario *La Segunda*, en un despacho telefónico desde Buenos Aires, aseguró que Videla viajará al extremo sur de la República en navidad.

Sin embargo, en Buenos Aires un portavoz responsable de la casa de gobierno desmintió el supuesto viaje de Videla al sur del país y añadió que quien pasará las festividades navideñas en esa zona es el jefe del ejército argentino, teniente general Roberto Viola.

SANTIAGO DE CHILE, 19 de diciembre. El presidente de Chile, Augusto Pinochet, pasará la Navidad en la provincia de Magallanes, zona donde se centran las disputas territoriales australes con Argentina.

Voceros en el edificio de gobierno confirmaron que la gira del presidente por la zona austral comenzará el día de Navidad y se prolongará hasta el 29 de diciembre.

El anuncio del viaje presidencial, que comenzará por Punta Arenas, tiene lugar en momentos en que continúan estancadas las negociaciones entre Chile y Argentina para lograr una solución a sus diferendos fronterizos.

Los informantes declinaron decir si entre las actividades que Pinochet realizará en Magallanes figuraba un viaje por las islas Picton, Lennox y Nueva ubicadas en el canal de Beagle y causas de la tensión que aumentó notablemente en las últimas semanas.

Entre tanto, en Buenos Aires, fuentes de la casa de gobierno dijeron que el presidente argentino, Jorge Rafael Videla, no tiene previsto viajar al sur del país en fecha próxima.

Se supo en cambio que el comandante en jefe del Ejército, teniente general Roberto Viola, se trasladará a alguna localidad austral de la Argentina para recibir la Navidad.

Informes originados en Santiago de Chile mencionaban la posibilidad de que Videla viajaría al sur para las próximas Navidades, pero la especie fue desmentida.

## NEGOCIACIONES SUSPENDIDAS

Las negociaciones con Chile sobre el litigio fronterizo en la región del canal de Beagle están suspendidas, declaró hoy en Buenos Aires el general Viola, y negó que estuvieran rotas.

En una reunión informal con los periodistas, Viola destacó la voluntad pacifista de Argentina, pero indicó que el gobierno argentino podría tomar "medidas concretas si lo considera necesario" en defensa de la "soberanía y de los intereses nacionales".

Viola reafirmó la voluntad de su país de no dejar internacionalizar el conflicto y de perseverar en las negociaciones bilaterales.

## ACLARAN LA MISION DE LAMI DOZO

La misión cumplida en Santiago por el secretario general de la Fuerza Aérea argentina, brigadier general Basilio Lami Dozo, estuvo encaminada a invitar a la reanudación de contactos bilaterales tendientes a continuar buscando el camino de la mediación en el diferendo limítrofe austral, dijeron fuentes bien informadas de la capital chilena.

Lami Dozo llegó a Santiago el domingo último y durante una permanencia de 24 horas analizó la situación que viven Chile y Argentina en relación el diferendo austral. El personero argentino sostuvo 2 reuniones con su colega chileno, general Fernando Matthei.

Este último confirmó que se reunió en su residencia particular con Lami Dozo en la noche del domingo y ayer a la tarde. Según se dijo, las materias conversadas, cuyos detalles no trascendieron, fueron puestas en conocimiento del presidente Pinochet y del canciller, Hernán Cubillos.

Matthei indicó que las Fuerzas Armadas Chilenas se encuentran en estado de alerta y tienen instrucciones de permanecer en esa situación, actuando con el máximo de criterio y buen juicio. Añadió que por parte de Chile, no puede haber agresión.

De su parte, los asesores ministeriales en asuntos limítrofes de la Cancillería chilena sesionaron toda la víspera, analizando los próximos pasos. Pese al hermetismo, un vocero indicó que las tensiones limítrofes en los últimos 4 días han disminuido y reconoció que ello en buena medida se debe al papel desempeñado por los Estados Unidos y la diplomacia norteamericana que han contribuido a disminuir la tensión.

"Esperamos todos pasar una Noche Buena tranquila, eso es lo que podemos decir", expresó uno de los asistentes a la sesión.

De su lado, el canciller Cubillos dijo hoy que es "absolutamente falsa" una versión argentina que indicaba que él había enviado al gobierno de Buenos Aires una nueva